
会会会会    議議議議    録録録録    

会議名称 令和元年度タウンミーティング 記録者 情報推進課 課長補佐 

日  時 令和元年８月１日（木） 午後７時～午後８時４５分 

会  場 子浦会館 

出 席 者 町 ：町長、副町長、参事兼総務課長、参事兼財政課長、 

企画振興課長、情報推進課長補佐（書記） 

住 民：２６人 

会議内容 １ 開会 

２ 町長あいさつ 

３ 出席者紹介・開催趣旨説明 

４ 第二次宝達志水町総合計画基本構想等の説明 

５ 意見交換 

６ 閉会 

会議結果 ●質問 

 荻市交差点から柳瀬に向かうドリームロードにサルスベリが植えら

れているが、殆どが枯れている。誰が管理しているのか。 

 また、旧志雄中学校グラウンドに大きな桜があるが、病気になって

いる。管理ができないなら伐採をして欲しい。今年中にすると約束し

てください。 

 

○回答（町長） 

 枯れてしまって近隣に迷惑をかけているものは対応していきたい。 

 

■意見 

 議会の傍聴に行くが魅力がない。いつも同じ話をしている。 

 

○回答（町長） 

議会については、私がしっかりしないといけないと思う。 

 

●質問 

 防災無線が聞きとりにくい。音量や向きを調整できるのか。 

 

○回答（参事兼総務課長） 

 性能的には現状が精一杯であり、連絡するときには防災無線のほか、

安心ほっとメールなど、いろいろな方法を用いたいと考えている。 

 

 



 ■意見 

 安心ほっとメールは、良いものだと思う。 

防災無線を使用する際、サイレンを鳴らしてから放送をするのが良

いのではないか。 

 サイレンの上に回転灯をつけて案内してはどうか。 

 

■意見 

 人口が減っているのに、世帯数が増えているのは、高齢者の世帯が

増えていると思われるが、総合計画には高齢者への対応が記載されて

いないように思えるので、高齢者への対応の配慮もお願いしたい。 

 

○回答（町長） 

 高齢者への配慮もしっかりやっていきたい。 

 

■意見 

 人口減で税収が減るのに財政的な裏付けがない。全てができるわけ

ではないと思うので、重点項目を示して欲しい。 

 

○回答（町長） 

 順位付けについては、資料の順番に大事なものと思っている。教育

に力を入れている、子育てのしやすい町にしたいと思っている。財政

的なものを加味した計画を立てて行きたいと思っている。 

  

●質問 

 町の特色を活かすことを考えているのか。 

宝達志水町は、万葉集に縁があるが、それを活かすことを考えてい

るのか。 

 

○回答（町長） 

 現在、具体的なものを考えている最中であるが、海や山、農産物等

の町の良さを生かした施策を検討している。 

 観光に関しては、宿泊は難しいので、町の歴史を活かし、また地の

ものを使った食事を提供できればと検討している。 

 

●質問 

 志雄パーキングがさみしい、存在感がない。キャッチコピーを考え

てはどうか。 

 志雄パーキングの名称は、「志雄」ではなく「志乎」にしてはどうか。 

 万葉集で町の観光を行ってはどうか。 

 



○回答（町長） 

 役場や観光協会で名称については統一性をもってやっていく必要が

あると思う。 

 観光は、伸ばしていける分野だと思っているので、頑張ってやって

いきたい。 

 

●質問 

 小児科がないことに対して、どのような対応をしているのか。 

 旧志雄中の跡地を若者定住のためにどのように活用するのか。 

 

○回答（参事兼総務課長） 

 小児科医については探しているが、来てくれる医者がいない。これ

からも探していきます。 

 

●質問 

 以前の議会の町長答弁で、内科と併合してやると言わなかったか。 

 

○回答（町長） 

 できる限りの対応はしているし、対応できない場合は見ていただけ

る病院へ紹介しています。 

 

○回答（副町長） 

 小児科に行くのは緊急の場合が多い。週に何日か診療するのでは意

味がない。 

常勤となると病院の経営という点からよく精査せざるを得ない。 

 

■意見 

 小児科医を常勤させることができないのであれば、若い人は別だが

お年寄りが孫を連れて、タクシーで小児科へ通院した場合に補助を出

すことができないか。若者の通勤支援のように。 

 

■意見 

 基本構想の中の「産業の可能性を芽吹かせ育てる」を実践すれば、

町が活性化すると思うので、町でチームを作りリーダシップをもって

やって欲しい。 

 

 

 

 

 



○回答（町長） 

 産業のデータを分析してやっていきたいと思う。 

 担い手の高齢化が進んでいるので、若者が入ってきてくれるように、

稼ぐことができる、やりがいのある産業にして行かなければならない。 

 今度、銀座に出店を出して、町のＰＲをしていく。 

 

●質問 

 誇りの持てる町を意識させるには、町の歴史について子どもたちに

教えて郷土愛を育むようにしてはどうか。 

 

○回答（町長） 

 誇れる歴史、山や海などの素晴らしさを教えたいと思っている。 

 学校でやってはいるが、どの程度やっているかを管理したいと思っ

ている。目標をたててやっていきたい。 

 

■意見 

 子どもに歴史（志保山の戦い等）をしっかり教えれば、必ず地元に

戻ってくると思うのだが。 

 

○回答（町長） 

 確かな知識を伝承していけるような体制を確立していきたい。 

 

●質問 

 岡部家や喜多家へ行って課外授業等をやってはどうか。 

 両施設に学芸員をおいてはどうか。 

 

○回答（町長） 

 学芸員に関しては、知識をもったプロを育成していければと考えて

います。 

 

●質問 

 小学校の統廃合に係る答弁で、今回のタウンミーティングで、教育

長は場所は未定と言っているが、以前の議会において、志雄地区は志

雄小で決まっていたと思うが、どちらが本当なのか分からない。答弁

には責任をもって欲しい。その他の部分についても矛盾がある。 

 小学校は、志雄地区と押水地区と同時に統合となると遅い方に合せ

るのか。 

場所が決まってから統合までに４年程はかかると議事録に書いてあ

るが、その間のランニングコスト等は考慮しているのか。 

 



○回答（町長） 

 言葉については、デリケートな問題なので、気をつけるように伝え

ます。 

 場所については、志雄地区は「志雄小」、押水地区は「未定」です。 

 いろいろな手続や、校舎の改修の設計をすると４年はかかります。 

 

●質問 

 統合までに時間がかかっても良いが、その間に改修等のコストが発

生するのは良いのか。 

 

○回答（町長） 

 理想は、両地区が同時に統合するのが良いのですが、別々になる可

能性はあります。 

  

●質問 

 宝達志水病院の受付箇所で不具合があって、今日確認したら直して

あったが、その修繕の代金は、施工業者が出したのか。町が出したの

か。後で教えて欲しい。 

 

●質問 

 志雄病院の解体に大きなお金が支払われているが、売れるものもあ

ったと思う。どうなっているのか。 

 

○回答（参事兼財政課長） 

 有料で処分できるものは、その分を減額し、最終的な取り壊し費用

は１億４千万円となった。 

 

■意見 

 以前に、さくらチャンネルで防災のシミュレーションを流して欲し

いと依頼したが、未だに実施されていない。 

 

○回答（町長） 

 今度はやります。 

 

●質問 

 大雨が降った時には、先般実施した防災訓練のような情報通信はで

きないと思う。（機器が壊れるのでは？） 

防災訓練時の情報伝達訓練では、無線は通じなかった。代わりに携

帯電話で対応することができないのか。 

 



●質問 

 防災無線を集落で使用することは可能か。 

 

○回答（町長） 

 事前に連絡をしていただければ大丈夫だと思います。使用の方法等

については連絡します。 

 

■意見 

 町職員の指導をお願いします。接客の対応が悪い。窓口にすぐ出て

こない。お互い顔を見合わせている。 

 挨拶ができない課長さんもいる。町の恥になる。 

 

○回答（町長） 

 挨拶や対応については、常日頃、指導しているが、明日改めて厳し

く指導します。 

 

●質問 

 職員の提案制度を作ってはどうか。 

 

○回答（町長） 

 制度はあります。 

 

 

 

 


